

Nos vœux pour 2024 (et c'est bien plus que 5 points d'indice...)

SUD Recherche souhaite à l'ensemble du personnel de l'Institut une année riche en décisions politiques responsables enfin tournées vers un monde plus juste, plus solidaire, plus beau, pour que tous les peuples retrouvent l'harmonie et que l'avenir puisse s'envisager avec sérénité.

Pour y parvenir, les scientifiques et les lanceurs et lanceuses d'alerte doivent être entendu-es, leurs propositions suivies d'actions fortes et immédiates, la solidarité et le partage doivent déconstruire les murs érigés par la peur de l'autre et doivent remplacer la course à l'accumulation et à l'accaparement. Ainsi nous avons aimé les vœux de Camille Etienne, présidente d'un jour sur Médiapart [<https://www.youtube.com/watch?v=00fIXSIQUil>]

Nous y croyons et nous n'avons d'autre choix que de continuer à lutter pour empêcher les projections apocalyptiques de devenir réalité. Changeons ! Engageons-nous, ensemble, maintenant !

Nous aurons à n'en pas douter, cette année encore, l'occasion de revenir sur les grandes questions de société qui nous concernent, en tant que personnel de l'INRAE, à travers notre vision d'une agriculture respectueuse. Respectueuse de l'environnement, de la santé humaine, du bien-être animal, et respectueuse des conditions de travail des femmes et des hommes qui font cette agriculture.

Nous aurons aussi l'occasion d'exprimer nos revendications pour de meilleures conditions de travail, des titularisations plutôt que des contrats précaires à la chaîne, des rémunérations plus justes et surtout la fin des rémunérations indignes pour les catégories les plus basses, et des progressions de carrière dignes et également réparties.

Vous trouverez ci-dessous pour commencer cette nouvelle année un communiqué sur l'augmentation des 5 petits points d'indice que le ministre de la fonction publique semble considérer comme très généreuse...

Une autre recherche est possible, [rejoignez-nous](#) dans l'action !

Annoncés au mois de juillet en même temps que les minuscules 1,5% de revalorisation du point d'indice, absorbés par l'inflation (3,7% sur les prix à la consommation selon l'INSEE) bien avant d'avoir atteint les comptes bancaires des agents et agentes, c'est donc en ce mois de janvier que les 5 petits points d'indice seront attribués aux personnels de la fonction publique (titulaires et contractuel-les de droit public).

Pensant peut-être leur faire un cadeau inestimable, Stanislas Guérini, le ministre de la fonction publique, a repris ce weekend son annonce à grands renforts de communication notamment sur les réseaux sociaux, expliquant que les agent-es toucheront 300 euros bruts de plus par an.

Le ministre pensait-il que les agent-es ne comprendraient pas l'entourloupe ? Qu'ils et elles ne calculeraient ni le net, ni le mensuel ? Qu'ils et elles ne verraient pas que cela n'améliorerait pas leur quotidien fortement affecté par **les années de gel du point (dont la valeur a diminué de plus de 27% depuis 1999)** et l'inflation, notamment sur les produits alimentaires ?

Car c'est bien une aumône d'à peine **20€ nets** mensuels qui est accordée. Rien de plus.

Ces 20€ sont reçus comme une marque de mépris par les agent-es publics. Ces agent-es qui font tenir chaque jour les services publics malgré des conditions de travail et des conditions salariales qui se dégradent toujours un peu plus.

Tout ceci n'est ni tenable ni acceptable. Il y a urgence. Il faut des mesures générales immédiates pour les personnels de la fonction publique.

Pour Solidaires, dont SUD Recherche est membre, cela passe par l'ajout de **85 points d'indice pour toutes et tous** (soit 418 euros bruts par mois, environ 330 euros nets), par la revalorisation du point d'indice, par l'indexation du point sur l'inflation, et par la revalorisation des carrières féminisées.

L'urgence est là. Pas à plus de primes au mérite.